

平成23年度 鶴の里懇話会



△ 1/23六郷地区

公共施設の除雪方法の改善を

Q 鶴田・新田子ふれあいセンターの入口は国道339号に面しています。降雪時には担当の業者が除雪作業をしておりますが、その後に国道339号の除雪車が通りますので、センターの入口はほとんど閉ざされた状態になってしまいます。この場所は、鶴田および新田子町内の災害時の避難場所にもなっておりますので、非常時の出入りに支障を来すおそれがあります。したがって、各除雪担当の業者間で出動時間帯の調整をしてもらうなど、除雪方法の改善をお願いいたします。

また、当センターに隣接して消防屯所もあります。団員の方が協力して屯所前の除雪をしていますが、時折追いつかないこともあります。消防屯所も災害時など緊急出動の際に障害があつてはならないところです。これは他の

町内でも同じことだと思います。そこで各分団の屯所前は町の除雪車での対応はできないものか、検討していただきたいと思います。

A 【教育次長】 ふれあいセンターにおいて雪作業をお願いしておりますが、非常時の出入りに支障を来るとのないよう、出動時間帯の調整等除雪方法について建設整備課と協議を進めてまいります。

A 【消防署長】 消防屯所前の除雪については、消防栓の除雪と併せて、団員の皆さんにご協力いただき実施しております。

ご指摘のとおり、大雪により除雪が追い付かない場合もあるかもしれません、引き続き団員の皆様にご協力いただきまして、緊急時の備えに対し万全を期す努力をいたしますので、ご理解願いたいと思います。

A 【建設整備課長】 町道除雪と国道除雪とでは出動体制が違うため、時間帯での調整だけでは改善できない部分もありますが、県と協議しながら改善に努めたいと思います。

Q 搬送された患者に対して、搬送中はもちろん病院に入つてからの処置を直ちに対応でき、手

術にかかるのでしょうか。



△ 1/19鶴田地区

大きく影響されるということが、最近解明され、早期対応が大切であるとされています。

A 【町立病院事務長】 現在、西北五地域では病院の運営を連合立化し、中核となるつがる総合病院に医師を集約し、より高度な機能を備えた病院にし、この地域で医療が完結できることを目指しています。

一例を申しますと、脳神経外科の専門医、また、緊急を要する心筋梗塞などに対処するため、心臓血管外科の専門医も確保すべく、つがる西北五広域連合では大学病院等との調整を行っています。これまで、大学病院か県立病院に搬送するしか方法がなかった症例でも、こうした専門医の配置により、迅速な処置、あるいは緊急の手術など、より良質の救急医療体制が図られるものと想っています。

建設財源につきましては、五所川原市が全額負担することになります。また、病院北側に位置する現在の消防署本部は移転計画があり、移転後の五所川原市の跡地利用計画では病院患者用、市役所来客用として200台の駐車場を整備する予定となっています。なお、病院外來フロアとなる2階と立体駐車場が渡り廊下で繋がることになつていますので、雨や雪の日でも安全に病院へ入ることができます。

特に1分1秒が直接命に関わるようなケースでは、処置の早い遅いがその後の後遺症の大小に大きく関わつてることから、地元の病院に専門医を配置し、迅速な処置をすることが何よりも重要と考えております。

A 【町立病院事務長】 術後のリハビリについては、病院内に「機能回復訓練室」、「リハビリ屋上訓練広場」などを備え、リハビリ対応を充実した施設整備がされております。また、ご質問の病気発症時の発見、発覚時の対応等につきましては、これまで大学病院、県病院に搬送するしかなかつた患者さんをつがる総合病院で処置することで早期対応ができるれば大きな効果が出るものと期待しています。

参考までに、現在の西北中央病院の収容台数は約158台です。それで、それを考えますと病院の規模も大きくなりますが、十分な駐車スペースを確保できるのではないかと思います。

A 【町立病院事務長】 ご質問の駐車場につきましては、現在立体駐車場の実施設計に入つており、23年度中に設計が完了いたします。国の許認可等の手続きを経て、平成25年2月に工事着工し、病院本体の完成に合わせた25年9月の完成予定となつております。立体駐車場は五所川原市役所南側に隣接し、6階建て、延べ床面積1万1370平方メートルで42台の収容が可能となります。

Q 手術後のリハビリ対策についてお伺いします。聞くところによると病気発症時の発見、発覚時の対応により、後の後遺症等に



△ 1/17上三地区